
⾃�から�⾒を�すことができたから。
同じ年代の�と��も�ぜながら�しく�せたから。
⾃�は�と�って�すのが�きで⾃�の�えもいっぱい�えたから。
グループでやる事で、⾃�の�⾒が�えやすく他の�の�⾒も�けて��になったから。
発�など�々�せたから。
⾃�と相⼿の�⾒がしっかりマッチしたから。
グループのみんなとしっかり�せた、また発�ができたから。
みんなが⾃�の�に⽿を�けてくれたから。
発�は苦⼿だけれど、�しやすい��だったから。
�しやすい雰囲気もあり⾃�の�⾒や相⼿の�⾒を尊重しながらももっとこうした�が良くなるんじゃな
いかなど、とても�い�し�いができたから。
うまく�に�えられなかったから。
思っていることをあまり発��来なかった。

質問① 参加してみてどうでしたか？
質問② 自分の思っていることを伝えることが
できましたか？

質問③ 前の質問でそのように答えた理由を教えてください

質問④ その他、感想や意見があれば教えてください

参加者アンケート

�しかった。
またこういうイベントをして�しいです。
⾏く前は、��していたけど�しやすい��で刺�になることもあり、また��したいなと思った。午�の
�は予�があり⾏けなかったけど、�回は予�を�けていきたいと思えた。
��⼤�に�くとスルーされるような事もしっかり�えてくれた。
�供のことについて�したから、�は、前橋�のことについて�したい。例えば前橋�を�気にさせるとか
とても�しかったので、�度はエキスパートの��と�す時に、同じ�代の�を�れて�しいです。
�し�いをしていくと�々と疑問点が�てきてキリがないと思ってきたが、それでもいいんじゃないかと思
った。その�⾒が�流した事によってそれぞれの�の�える種になったので、良かったと思った。

さ ん か し ゃ

し つ も ん さ ん か

し つ も ん つ た

し つ も ん し つ も ん

ざ つ だ ん ま

す

つ た さ ん こ う

かたむ

かんきょう

ふ ん い き そんちょう よ

つ た

し つ も ん

ほ

きんちょう かんきょう し げ き さ ん か

ふ だ ん き

こ ど も

か た た ち ほ

だ ん だ ん ぎ も ん て ん

た ね よ

1択（n=12） 1択（n=12）
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報告レポート

『ワイワイ考えよう！声からはじまるみんなのみらい』をテーマ

に登壇者と会場のみなさんとでワイワイトークをしました。

お話しをした人

会
場
を

会
場
を

ワ
イ
ワ
イ
楽
し
く

ワ
イ
ワ
イ
楽
し
く

い
�
し
�
に

い
�
し
�
に

考
え
る

考
え
る

﹁
こ
ど
も
の
声
﹂

﹁
こ
ど
も
の
声
﹂

を
考
え
る

を
考
え
る

﹁
こ
ど
も
と
若
者
の

﹁
こ
ど
も
と
若
者
の

⼼
﹂
を
考
え
る

⼼
﹂
を
考
え
る

﹁
こ
ど
も
と
法
律
﹂

﹁
こ
ど
も
と
法
律
﹂

を
考
え
る

を
考
え
る

⼀般社団法⼈⼦どもの声からはじめよう代表理事

登壇・川瀬信⼀�⽒

共愛学園前橋国際⼤学 ⼼理・⼈間⽂化コース⻑ 教授

令和6年度�ぐんまこどもモニター

登壇・奥⽥雄⼀郎�⽒

さおりんさん��shoさん

⾏政書⼠・「親⼦のための保健室」運営

登壇・⽥中友⾥�⽒

ラジオパーソナリティ

司会・内藤聡�⽒

ほ う こ く

と う だ ん し ゃ

い っ ぱ ん し ゃ だ ん ほ う じ ん

と う だ ん か わ せ し ん い ち し

きょう あ い が く え ん ま え ば し こ く さ い だ い が く きょうじゅ

と う だ ん お く だ ゆ う い ち ろ う し

ぎょうせい し ょ し ほ け ん し つ う ん え い

と う だ ん た な か ゆ り し

し か い な い と う さとし し

れ い わ

概要
⽇ に ち � 2 0 2 4 年 1 0 ⽉ 2 8 ⽇ ( ⽉ )  � ⾺ � � の ⽇
時 間 � 1 4 時 半 〜 1 6 時
場 � � � ⾺ � � 3 2 �  N E T S U G E N （ ネ ツ ゲ ン ）
サテライト�場��⾺�� 3 1�  G I N G H A M（ギンガム）
現 地 � � � 5 0 � 、 オ ン ラ イ ン � � 1 5 �

が い よ う

ぐ ん  ま け ん  み ん

ぐ ん  ま

ぐ ん  ま け ん  ち ょ う

げ ん  ち さ ん  か さ ん  か

け ん  ち ょ う
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報告レポート

具体的には３つのトピックについて話しました。会場からもいろ

んな声をもらえました。

ト ピ ッ ク ① 「 話 す ・ 聴 く 」 っ て 大 切 ？ な ぜ ？

ト ピ ッ ク ② 「 ケ ン リ っ て な ー に ？ 」

ト ピ ッ ク ③ ど う し た ら 話 し や す く 聞 き や す く な る ？

ぐんまこどもみらいフォーラム

当日の様子は後日、群馬県公式YouTube
チャンネル「tsu l u no s」で公開！
見てみてね♪

ほ う こ く

ぐ た い て き

き

ぐ ん ま け ん
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h t t p s : //you t u . b e/n -wB fpOsBEY

https://youtu.be/n-wBfpOsBEY


こどもが発�する時間をもう�し�って�しかった。
�問したらちゃんと�えをかえしてくれたのでうれしかったです。
こどもとしても、このように��に�を�いてくれようとする⼤�がいると知り��したし、�々な�の
�を�かせてもらえるような⼤�になりたいと思いました。
受けとめてもらえればけっこう�だと思う。しょうじき�うとかってにけつろんを�されても�⾃�も決
めることができなくなるし、かいけつしたわけではないし、なにもないのであんまりいいことないと思
う。すぐに�題やれだのぼーっとしない�とかゲームおわり�とかかってに�われるのは�当にイライラ
することがある。
共�の⼒を知れてよかったです。
⼩・中�⽣の⽣の声が�けたのがとてもうれしかったです。個�的に�をいえばグループに�けて�問�
をするとか、��のものから�ってほしかったなと思いました。⼩・中�⽣の��の声を�いて、��の
�来に活かしていけたらなと�じました。
⾃�の��につながった。
�々なことがしれました��
この��があり、ボキャブラリーが�え、コミュニケーション�⼒も⼤事だけど�間らしさも�れてはい
けないことを�をもって�びました。ありがとうございます。
�利とかを��なエピソードに落としこんで�していて、�かりやすかったし、��の⽣活にいかしたい
と思えた。
⾃�がするというより�帯責任ということに気づき、とても良い��ができた。
�利について知ることができた。�し�しい問題を��なエピソードにおとしこんで�えたことで�かり
やすかったし、これからの⽇常⽣活で⽣かしやすいと思った。�々なタイプとかも�う�の�を�いて、
こんな�え�もあるんだと思った。⾃�と�う立場の�（⼤�とか）はこういう⾵に�えてるのかって�
うのを知ることができて、⼤�も�い�在ではないことを知れた。これまでの⾃�は、⼤�とかを�い�
と�えてて、相⼿の気持ちを�えたり、同じ�間なんだなと�じることが�なかったので、これからもっ
と積�的に、��に�えていきたいと思う。�⽇は、�しく�えられたし、⾃�の�⾒も�えたのでとて
も良い時間を�ごせたと思う。
このように、こどもの�⾒を�いてくれる��があって、とても�しかったです。⾃�の�⾒が��して
�えるイベントでした。
�回�めて�った�たちとの�流できた事が良かったです。

質問① イベントを知ったきっかけは何ですか？ 質問② 参加してみていかがでしたか？

質問③ 意見・感想があれば教えてください　【こども・若者世代からの意見】

参加者アンケート
さ ん か し ゃ

し つ も ん し つ も ん さ ん か

し つ も ん わ か も の

ほ

しつもん

わたし

きょうかん

こ じ ん てき よく しつもんかい

さいしょ ふ じっさい

しょうらい

き か い ふ のうりょく わす

け ん り ふ だ ん

れんたいせきにん よ がくしゅう

け ん り むずか

にちじょう ちが

ちが

そんざい

せっきょくてき

よ す

き か い うれ

はじ よ

1択（n=29）複数回答（n=31）
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質問③ 意見・感想があれば教えてください　【保護者・大人世代からの意見】

参加者アンケート

こどもが主�のフォーラムはじめてでした。すごくよかったです。たくさんこどもの�⾒が�けたこと。
貴重でした。そして、�どもと��よく�を�く��があって、時々は衝�して、でも、�⽇のことをき
っかけに、すごく、お�い成�できると思いました。ありがとうございました��
「こどもまんなか」なイベントでした。みなさんの声、�に�きました。ふだん、��や��のボランテ
ィアで、お�さんに�り�っております。周りにいる�どもさんの声を受けとめ、�いていきます。あり
がとうございました。
「�す、�く・�く」�めて他を知るために必�なんだ��と思いました。ケンリ・・・���です。ど
うしたら�しやすく�きやすくなる��るすぎず�すぎる状�では「�す、�く」の�⽤、つくづくコミ
ュニケーションは⽣きる⼒だと思いました。
�立の��にいるこどもは、地域の⾏事や�成�には�れないので、兄�でも�立�び�立で、地域の�
�という輪がつながりにくいと思うことがある。どうにか、できたらいいと思っている。ならい事が�い
��が、ゲームやユーチューブにもハマっている。⽬にも良くないので、やめさせたいが、どうしたら、
他に�味を持ってくれるかな��にゲームやユーチューブ、�帯が、コミュニケーションを��すること
も思いを�えにくくしている気がします。
⽇�より�を�こうと思うのですが、物理的に待つのが�しかったりします。でも、�めて、気をつけよ
うと思った。（なるべく待ちたい。）すごく��になった。
�どもに付いてきましたが、とても�しかったです。
�利をどう使うか、それを個々に�えたりすることが⼤切だと思いました。また、「�利について�える」
ということが、ほぼあたり前として�在しているので、�えることが�まってないですが、�利について
とらえたり、�えたりすることが必�であると思いました。ありがとうございました。
⼤�とこどもが�しあう��はいいですね。こども�はしっかりと�えを持っているし、こども�に�⾺
�のことを�える��があるといいですね。
こどもの�にもっと⽿をかたむけたいと思った。
⼤�の��の⼤切さ。そしてそのための�の��作りが⼤切です。…さて、それをどうやって作るか…

つい時間が�くて、�どもの�を�く時間やつい�果を�めたくて、アドバイスしてしまっていた⾃�が
いました。こどもとしては�すことに�気がいるということも、お�の中でありましたが、�としてはこ
どもを�りたい⼀�でこういう�し�をしてしまっていた。けど、�利ということを�えるとこどもは�
るべきものではありますが、こどもにも�利があって、それを�が�有物のように�えるものでは�いと
いうことを�めて�じました。

さ ん か し ゃ

し つ も ん ほ  ご し ゃ

き

き ち ょ う さ い き ん き き か い しょうとつ

た が せいちょう

と ど ふ く し

きよ そ ま わ

き あらた ひ つ よ う て つ が く

き じょうたい き お う よ う

 し り つ ち い き い く せ い か い し り つ お よ ち い き こ

たち わ

こ た ち よ

きょうみ とく け い た い じ ゃ ま

ひ ご ろ ぶ つ り て き むずか あらた

さ ん こ う

つ

け ん り こ こ け ん り

そ ん ざ い あらた け ん り

ひ つ よ う

き か い

き か い

け い ち ょ う よ ゆ う

な け っ か もとめ

ゆ う き

け ん り

け ん り あつか な

あらた
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ご協力ありがとうございました。
みなさんの声は今後の群馬県の

取組に生かしていきます。

群馬県 生活こども課

みんなの声を

大切にしていくね

きょうりょく

ぐ ん  ま け ん

ぐ ん  ま け ん か
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